

Klimaschutz in unserer Gemeinde



Schritt für Schritt in eine nachhaltige Zukunft

Der Klimaschutz ist eines der wichtigsten Themen unserer Zeit – auch in unserer Gemeinde. In den letzten Jahren wurden viele Maßnahmen angestoßen, um unsere Umwelt zu schützen und die Energieversorgung nachhaltiger zu gestalten. Dabei geht es nicht nur um große Projekte, sondern auch um viele kleine Schritte, die gemeinsam eine große Wirkung entfalten.

Ein zentraler Bereich ist die Nahwärmeversorgung. Hier wurde bereits damit begonnen, das Nahwärmenetz auszubauen. Das bedeutet: Mehr Haushalte können mit umweltfreundlicher Wärme versorgt werden, die zum Beispiel aus erneuerbaren Energien oder aus Abwärme gewonnen

wird. So wird weniger fossile Energie wie Öl oder Gas benötigt – das ist gut fürs Klima und spart langfristig auch Kosten.

Auch im Bereich Strom aus Sonnenenergie tut sich etwas. Auf öffentlichen Dächern wurden überwiegend Photovoltaik-Anlagen installiert. Diese Anlagen wandeln Sonnenlicht in Strom um, der dann direkt genutzt oder ins Stromnetz eingespeist werden kann.

Alle diese Maßnahmen sind entweder bereits gestartet oder befinden sich in der konkreten Umsetzung. Es gibt keine Änderungen gegenüber den ursprünglichen Plänen. Die Gemeinde bleibt beim Klimaschutz auf Kurs und setzt sich aktiv für eine lebenswerte Zukunft ein – für uns und die kommenden Generationen.

Gefördert wurde dieses Vorhaben durch das Bundesförderprogramm

„Klimaschutz im kommunalen Umfeld“ im Zeitraum vom 1. Februar 2020 bis zum 30. April 2025. Diese Unterstützung hat es ermöglicht, wichtige Projekte auf den Weg zu bringen und konkrete Fortschritte im Klimaschutz zu erzielen.

So konnte auch eine gute Basis für zukünftige Projekte geschaffen werden. Auch weiterhin wollen wir vielfältige und langfristige Umweltthemen umsetzen. Die Bereiche E-Mobilität und der Ausbau eines Radwegnetzes sind beispielsweise Themen, welche in Zukunft mehr Aufmerksamkeit erhalten sollen.

Nationale Klimaschutzinitiative

Mit der Nationalen Klimaschutzinitiative initiiert und fördert das Bundesumweltministerium seit 2008 zahlreiche Projekte, die einen Beitrag zur Senkung der Treibhausgasemissionen leisten.

Ihre Programme und Projekte decken ein breites Spektrum an Klimaschutzaktivitäten ab:

Von der Entwicklung langfristiger Strategien bis hin zu konkreten Hilfestellungen und investiven Fördermaßnahmen. Diese Vielfalt ist Garant für gute Ideen.

Die Nationale Klimaschutzinitiative trägt zu einer Verankerung des Klimaschutzes vor Ort bei. Von ihr profitieren Verbraucherinnen und Verbraucher ebenso wie Unternehmen, Kommunen oder Bildungseinrichtungen.

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages